

Comunicado de la Pastoral Penitenciaria del Uruguay
Asamblea Nacional - 21 de septiembre de 2024



Bajo el lema "Sembrando esperanza, cosechando libertad", hoy, 21 de septiembre de 2024, se ha llevado a cabo la XV Asamblea Nacional de la Pastoral Penitenciaria del Uruguay. En ella, nos reunimos los agentes pastorales de las diócesis de nuestro país, bajo la protección de Nuestra Señora de la Merced, patrona de los privados de libertad.

La misión principal de esta Asamblea ha sido reflexionar sobre el acompañamiento a las personas privadas de libertad, ayudándoles a redescubrir su dignidad como hijos de Dios y hermanos nuestros. Es nuestro deseo hacer llegar estas reflexiones a las autoridades eclesiales, nacionales y departamentales, a los privados de libertad y sus familias, así como a los agentes de seguridad, operadores penitenciarios y a la sociedad en general.

Al día 30 de abril de 2024, la población penitenciaria en Uruguay ascendía a 15,767 personas, de las cuales 14,473 son varones y 1,244 mujeres, con una tasa de prisionalización de 458 por cada 100,000 habitantes. Este crecimiento continuo es alarmante, y nos preocupa profundamente que las condiciones inhumanas y el hacinamiento que sufren los reclusos sigan siendo una realidad cotidiana.

Como Iglesia, estamos comprometidos con la defensa de los derechos fundamentales de las personas privadas de libertad. Nos preocupa la falta de acceso a servicios básicos, planes de educación y reinserción laboral, tratamientos para adicciones y salud mental. Consideramos que son esenciales para una rehabilitación real. Es necesario que las cárceles no solo sean espacios de castigo, sino también de formación y reintegración social.

Convocamos a toda la comunidad cristiana y a todas las personas de buena voluntad a unirse en oración por nuestros hermanos privados de libertad y a trabajar juntos por una sociedad más justa e inclusiva. Rogamos a la Virgen de la Merced que interceda por todos nosotros, para que podamos seguir siendo testigos de esperanza y misericordia en un mundo lleno de sufrimiento.

Con confianza en el poder de la oración y guiados por el Espíritu Santo, reafirmamos nuestro compromiso de acompañar y defender a los más vulnerables, luchando por un Uruguay más humano y compasivo.

Asamblea Nacional de Pastoral Penitenciaria del Uruguay
Montevideo, 21 de septiembre de 2024

 (+598)2482 5533 (+598)99 865 830

 secretaria@caritasuruguay.org.uy

 Bulevar Artigas 2162 Apto 104 - Montevideo, Uruguay  caritasuruguay.org.uy